
 

 

قاعدے   م ساکن کے 

 م ساکن کے کتنے قاعدے ہیں ؟ م ساکن کے تین قاعدے ہیں ۔

ء شفوی  ۲۔ادغام شفوی  ۱ م ساکن کے تین قاعدے کون کون سے ہیں؟ م ساکن کے تین قاعدے یہ ہیں۔   ۔۔ اظہار شفوی۳۔ اخفا

 ہے۔ اس لئے شفۃ سے شفوی ہوگیا ۔  ادا ہوتا شفۃ کا مطلب ہونٹ ہوتا ہے  چونکہ م ہونٹوں سے 

آئے تو غنہ کے ساتھ پڑھاجاتا ہے۔ ۱  ۔ادغام شفوی  : م ساکن کے بعد اگر م 

کسی لفظ میں ادغام شفوی  ہوتو اس لفظ کو کیسے پڑھاجاتا ہے؟اس لفظ میں م ساکن کو دوسرے م سے ملاکر غنہ کے ساتھ پڑھاجاتا ہے۔   اگر 

ء شفوی : م ساکن کے بعد اگر  ۲  آئے تو غنہ کے ساتھ پڑھاجاتا ہے۔  ب۔ اخفا

ءشفوی  ہوتو اس لفظ کو کیسے پڑھاجاتا ہے؟اس لفظ میں م ساکن کو  کسی لفظ میں اخفا  سے ملاکر غنہ کے ساتھ پڑھاجاتا ہے۔ ب اگر 

ور  م۔ اظہار شفوی: م ساکن کے بعد ۳ جلدی پڑھاجاتا ہے۔ ب  ا آئے تو بغیر غنہ کے   کے علاوہ کوئی حرف 

کسی لفظ میں اظہارشفوی  ہوتو اس لفظ کو کیسے پڑھاجاتا ہے؟اس لفظ میں م ساکن کے بعد   ور   ماگر  کے علاوہ جو حرف ہو اس کے ساتھ بغیر غنہ کے   با

 الگ الگ مثالیں موجود ہیں۔ قاعدے کی  م ساکن کے تینوں         جلدی پڑھاجاتا ہے۔

 

 شفوی   اظہار  خفاء شفوی ا  ادغام شفوی 
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